



Gastón von Mühlenbrock Zamora
Diputado por Los Ríos

Vacunas vencidas

Tras darse a conocer que durante el año pasado un total de 1.212.297 vacunas contra la influenza quedaron en desuso, ya sea porque vencieron o porque no pudieron suministrarse por problemas logísticos, todo ello en medio de la alta circulación de virus respiratorios en el país, le hemos pedido a Contraloría que dé inicio a una auditoría al interior del Ministerio de Salud.

Cabe recordar que a fines de la semana pasada ya se había conocido un polémico informe, también emanado por la Contraloría, en el que se detectaron una serie de irregularidades en el registro de las vacunas contra el Covid-19 correspondientes a los años 2022 y 2023, detallando que más de 18 mil dosis figuraban como suministradas en una fecha posterior a la de vencimiento.

Resulta indispensable que el órgano contralor realice una nueva investigación en el Minsal, con el objetivo de conocer las razones detrás de la pérdida de las más de 1,2 millones de dosis contra la influenza, los costos económicos e, incluso, las responsabilidades administrativas y políticas que podrían existir.

Se ha hecho una lamentable costumbre en este gobierno la pérdida de millones y millones de vacunas, ya sea contra el Covid-19 y ahora último contra la influenza. Desde el año 2022 en adelante, venimos escuchando sobre las dosis que vencen y se terminan desechando, todo ello por una evidente falta de gestión, de la cual después nadie se hace cargo.

Y en esa línea, es deber del Minsal ampliar el plan de vacunación contra la influenza a la población general y no sólo para los grupos objetivos, de tal forma de no esperar hasta el segundo semestre como se hizo en 2024, cuando la circulación de virus respiratorios había subido.

El Gobierno no puede volver a cometer el mismo error que el año pasado, cuando recién a fines de julio extendieron el plan a toda la población.

Si en 2024 se perdieron más de 1,2 millones de vacunas, quiere decir que esa misma cantidad de personas pudo haberse inculado, por lo tanto las actuales autoridades deben agotar todos los esfuerzos para ampliar la cobertura.